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«Педагогический» прием
шефство
На дНях в Верхнеуральском районе состоялась встре-
ча депутата Государственной думы андрея Морозова 
с избирателями.

На селе они стали традиционными. До этого Андрей Морозов 
выезжал в Нагайбакский и Агаповский, на очереди – Кизильский, 
Брединский и другие районы юга области.

С чем только не идут к депутату – от строительства дорог до 
приобретения нескольких метров трубы. В Верхнеуральском райо-
не организовали «педагогический» прием: к депутату приехали 
учителя со всего района. Многих волновала материальная база 
школ, состояние зданий.

На подготовку к очередному учебному году – преимущественно 
покраску школам района выделяют немногим более двух миллио-
нов рублей. На них много не сделаешь, и депутат предложил пойти 
по пути концентрации сил и средств. Этот метод в свое время 
Андрей Морозов применил в Агаповском районе, где многие 
школьные здания стали аварийными. Суть метода проста. Одно-
временно с летним ремонтом школ определяют наиболее «про-
блемные» здания, требующие значительного финансирования, и 
на них концентрируют средства из разных источников. На ремонт 
Приморской школы Агаповского района из областного бюджета 
Андрей Морозов «занес» пять миллионов рублей. Затем по такому 
методу отремонтировали Буранную, Новобуранную, Янгельскую 
и другие школы – использовали муниципальные и областные 
средства, помощь хозяйств района и предпринимателей.

Подобным образом действуют и в Кизильском районе. Там тоже 
на подготовку к учебному году каждой школе выделяют по 50–70 
тысяч рублей, некоторым, где требовалась замена отопления, 
кровли и другие капитальные работы, финансирование увеличи-
вали в десять раз. При подготовке школ есть одна существенная 
особенность. Если в других районах ремонт заканчивают в конце 
августа, то в Кизильском все школы принимают в конце июня. 
Сейчас для ремонта приобретены и распределены лакокрасоч-
ные материалы, укомплектованы бригады, которым для работы 
определен один месяц.

Субсидия на привязи
выплаты
хозяйстВа области начали получать ежегодные 
субсидии для стимулирования животноводства. из 322 
миллионов рублей, предусмотренных в бюджете, вы-
плачено уже более 30 миллионов.

Порядок выплаты субсидий утвержден в начале мая постанов-
лением правительства области. Он существенно изменился по 
сравнению с прошлогодним, не в последнюю очередь в связи с 
пожеланиями сельхозтоваропроизводителей. Субсидии предостав-
ляют коллективным и фермерским хозяйствам для компенсации 
части затрат на содержание молочного поголовья. Их расчет в этом 
году производят не от уровня надоев в хозяйстве, а в зависимости 
от объемов реализованного молока.

Второе условие выплаты субсидий – приобретение комбикор-
мов. Ее размер составит не более 95 процентов от стоимости 
приобретенных комбикормов, но не более расчетной суммы за 
реализованное молоко. В минсельхозе надеются, что привязка 
выплаты субсидий к приобретению комбикормов поможет увели-
чить производство молочной продукции и выстоять до получения 
новых кормов. Сейчас идет активный перевод скота на летние 
пастбища. 

Субсидии выплачивают и хозяйствам, которые специализиру-
ются на выращивании мясного скота, при условии, что они, как 
и молочные хозяйства, обеспечивают сохранность поголовья. 
Причем за каждый дополнительный процент прироста поголовья 
размер субсидии пропорционально увеличивается. По такому же 
принципу для хозяйств с мясным животноводством учитывают 
показатель среднесуточного привеса: если он повысился на про-
цент, то на один процент вырастет и субсидия.

Детям – бесплатно
каникулы
В КизильсКоМ райоНе начинает работу летний 
оздоровительный лагерь. за три смены в нем отдохнут 
360 детей.

Стоимость каждой путевки, как и в других сельских районах, 
превышает восемь тысяч рублей. Но если в соседних районах 
часть ее оплачивают родители, то в Кизильском отдых обходится 
бесплатно. Этот принцип соблюдают и в школьных столовых во 
время учебного года: все дети в районе питаются бесплатно.

– Мы не делим детей по материальному достатку их родителей, 
– говорит заместитель главы района Григорий Багряков. – У нас ко 
всем равный подход. Бесплатный отдых у нас не только в лагере, 
но и на школьных площадках, где отдохнут более одной тысячи 
детей. Все они начали работать в прошедший понедельник. В 
Международный день защиты детей в районе прошли праздники 
с творческими конкурсами и соревнованиями. Начались они в 
детских садиках с подарков и поздравлений.

По музеям столицы
традиция
из 10-дНеВНой поездКи в санкт-петербург на 
прошлой неделе вернулась группа старшеклассников 
Магнитного детского дома.

Знакомство с достопримечательностями этого города «организо-
вал» глава Агаповского района Александр Домбаев, который выде-
лил из бюджета на поездку 100 тысяч рублей. В субботу он приехал 
к детям с подарками по случаю предстоящего праздника.

– Такие встречи с главой района перед Новым годом, насту-
плением лета и очередным учебным годом стали традиционны-
ми, – рассказывает директор детдома Борис Сарсьянов.– Детям 
дорого внимание руководства. Накануне Международного дня 
защиты детей мы получили очередную материальную помощь 
от магнитогорского благотворительного фонда «Металлург», 
представители которого более 10 лет назад впервые приехали в 
детский дом и с тех пор не забывают нас. Внимание «Металлурга» 
к нашей работе усилилось после того, как председателем правле-
ния фонда стал  депутат областного Законодательного собрания 
Владимир Шмаков.

В это трудНо поВе-
рить, но очередная агро-
промышленная реформа 
за несколько лет сократи-
ла дойное стадо области на 
200 тысяч коров.

Сейчас в общественном сек-
торе насчитывается 81 тысяча 
коров. Частник из реформ вы-
шел с меньшими потерями – на 
сельских подворьях содержится 
107 тысяч коров. Однако такое 
количество не является залогом 
«качества».

По данным областного пле-
мобъединения, если в обще-
ственном стаде в год на 100 коров 
рождается не менее 80 телят, то 
в личных подсобных хозяйствах 
воспроизводство стада на уров-
не 50–60 процентов. Яловые 
(«бездетные») коровы идут 

под нож. А те, что приносят 
приплод, дают гораздо меньше 
молока, чем могли бы давать 
при искусственном воспроиз-
водстве стада с использованием 
генетического потенциала вы-
сокопродуктивного скота.

При имеющемся поголовье 
область может получать от част-
ного сектора только 500 тысяч 
тонн молока в год, в то время 
как в прошлом году частник 
надоил лишь 372 тысячи тонн. 
Это составляет 170 процентов 
к производству молока в обще-
ственном секторе.

Ученые и практики пришли 
к одному выводу – необходимо 
повсеместно внедрять искус-
ственное воспроизводство для 
передачи потомству высокой 

молочной продуктивности. 
Этой перспективой заинтере-
совались в Верхнеуральском 
районе. 

Здесь из 10800 коров почти 
8000 содержатся в частном 
секторе. Заведующий вете-
ринарным участком поселка 
Эстонский Владимир Гаврилин 
первым решил внедрить но-
вую систему воспроизводства 
животных «на дому». Сельхоз-
предприятие в поселке давно 
не работает, все, что остается 
местным жителям, – надеять-
ся на фермеров и вести под-
собное хозяйство. Владимир 
Гаврилин зарегистрировался 
как предприниматель, получил 
областной грант минэконо-
мики на развитие малого биз-

неса, приобрел необходимое 
оборудование и обслуживает 
Форштадтское, Степнинское 
сельские и Верхнеуральское 
городское поселения. Вскоре к 
нему присоединились еще два 
ветеринарных врача, разделив-
ших Верхнеуральский район на 
«зоны влияния». Фактически 
сегодня вся территория райо-
на охвачена «искусственным 
воспроизводством крупного 
рогатого скота». Подобных мас-
штабов в области нет. Здесь же, 
в поселке Эстонском, начало 
работать ООО «Союз», которое 
занимается закупкой молока 
у населения. По словам заме-
стителя начальника районного 
управления сельского хозяйства 
Любови Макухи, руководитель 

кооператива даже подумывал 
ввести дотации на услуги, «что-
бы коровы молоко не теряли». 
Услуга ветеринара с выездом 
на дом стоит 500 рублей. Основ-
ную часть средств «съедает» 
бензин, но вложения окупают-
ся, считают специалисты. 

– Сегодня в деревнях бы-
ков или просто нет, или они 
такие… Смотришь на бычка, 
который по стаду гуляет – это 
же сборище всех пороков! – 
рассказывает руководитель 
Челябинского племобъедине-
ния Виктор Генкель. – А от 
нашего семени, доза которого 
стоит благодаря областным 
дотациям 45 рублей, – родят-
ся бычки с высокой энерги-
ей роста и телочки, которые 

будут давать не меньше 5000 
килограммов молока в год. Мы 
реализуем потенциал быков 
лучших молочных и мясных по-
род: черно-пестрой (голштин-
ской), герефордской, симмен-
тальской, абердино-ангусской. 
Непородистый бычок к трем 
годам жизни обычно набирает 
150–200 килограммов веса, в 
то время как при искусственном 
воспроизводстве можно через 
полтора года получить бычка 
весом 250–270 килограммов. 
Такой метод гарантирует здо-
ровье будущему поколению. 
Но пока искусственным вос-
производством частного по-
головья занимаются лишь в 
Верхнеуральском, Аргаяш-
ском, Чесменском, Троицком 
и Варненском районах.

Страницу ПоДготовил виктор Струков

На прошлой Неделе 
в пригородных районах за-
кончился сев. Непогода не-
сколько затянула посевной 
финиш, но село на природу 
не в обиде.

Впервые за много лет обиль-
ные дожди прошли после сева 
основной продовольственной 
культуры – пшеницы. Это зна-
чит, что для будущего урожая 
созданы оптимальные условия. 
Вместе с главой Кизильского 
района Александром Смир-
новым добираемся до первых 
засеянных полей. На них уже 
зеленеют дружные всходы. 

– Здесь сеяли круглые сутки, – 
говорит глава района. – Многие 
опасались за качество сева, к 
ночной работе еще не привыкли, 
но всходы убедили в необходи-
мости круглосуточной работы. 
Без этого сев на 135 тысячах 
гектаров могли бы закончить 
лишь в первой половине июня 
без всякой надежды на хороший 
урожай.

В Кизиле знают цену хлебу, и 
в этом году под пшеницу отвели 
рекордную за последнее время 
площадь – 82 тысячи гектаров, 
перекрыв все ранее намеченные 
рабочие планы. В этом году 
цены на пшеницу обещают 
быть высокими. На запредель-
ный уровень, как в начале года, 
они едва ли поднимутся, но по 
сравнению с минувшей осенью 
ожидаются достаточно высо-
кими. Отсюда и повсеместный 
интерес к этой культуре, хотя 
область больше нуждается в 
фуражном зерне, чем в продо-
вольственной пшенице. 

В повышении доли фуражного 
зерна заинтересованы птицевод-
ческий комплекс, мясное и молоч-
ное животноводство. Поэтому в 
Верхнеуральском и Нагайбакском 
районах, посевные площади 
которых превышают 100 тысяч 
гектаров в каждом, пшеницей 
занята лишь половина полей. На 
такой же уровень ориентируются 
и в Агаповском районе. Возмож-

но, под пшеницу здесь отвели бы 
еще 10–20 тысяч гектаров. Кто 
же откажется от дополнительной 
прибыли – пшеница всегда доро-
же ячменя. Однако возможности 
пока не позволяют. Это смогли 
сделать только в Кизильском 
районе: здесь пшеницу успели 
засеять за неделю до заверше-
ния весенних полевых работ. 
Характерно, что на конец мая 
агропромышленный комплекс об-
ласти засеял пшеницей 820 тысяч 
гектаров, из которых на Кизил 
приходится ровно десятая часть. 
На последнем этапе сева обычно 
занимаются овсом, ячменем и 
другими фуражными культурами. 
Время еще терпит, но относить 
на июнь сев пшеницы решаются 
немногие – можно остаться без 
урожая.

Последние дни сева показали 
уровень подготовки к полевым 
работам агропромышленного 
комплекса. По области темпы 
посевной на неделю опережали 
прошлогодний график, даже с 
учетом дополнительного ввода 
в сельскохозяйственный обо-
рот 100 тысяч гектаров полей. 
В начале мая в необходимости 
дополнительной площади мно-
гие сомневались – сил и средств 
хватало только на освоение 
45–60 тысяч гектаров новых зе-
мель, но обновление посевных 
машин позволило справиться 
с дополнительным севом. На 
поля пришла новая посевная 
техника, подготовленная к круг-
лосуточной работе, произво-
дительность которой в 3–4 раза 
выше обычных сеялок. Речь 

идет о зарубежных посевных 
комплексах и их отечественных 
аналогах. Если еще в прошлом 
году по области их насчитыва-
лось немногим более десятка, 
то этой весной на поля вывели 
60 «Кузбассов» и такое же коли-
чество импортной техники. По-
ловина сосредоточена в южных 
районах области.

Новая техника не всегда была 
гарантом оптимальных сроков. 
Ближе других к ним подошли 
в Нагайбакском и Чесменском 
районах. В Верхнеуральском и 
Агаповском посевные темпы 
отставали от среднего по об-
ласти уровня. Такие результа-
ты могут сказаться осенью на 
темпах предстоящей уборки. 
В Верхнеуральском районе 
только в конце прошлой недели 

закончили сев пшеницы. Такие 
сроки автоматически приведут 
к поздней уборке и неизбеж-
ным потерям урожая. И если в 
Кизильском районе уже сейчас 
настраиваются на круглосуточ-
ный обмолот зерновых осенью, 
в соседних районах осваивать 
такую технологию не спешат.

В связи с ростом цен на про-
довольствие село вниманием не 
обижено. Магнитку в большей 
степени волнует обеспечение 
картофелем и овощами. Основ-
ной поставщик – Агаповский 
район – с заданиями справился. 
В оптимальные сроки с посад-
кой картофеля управились ЗАО 
«Агаповское», агропромышлен-
ный цех Профита, хозяйство 
«Овощное». И по области на 
прошлой неделе заняли по-

следние шесть тысяч гектаров 
«сводного» картофельного поля. 
Овощи в Агаповском районе на 
конец прошлой недели были 
размещены на 75 процентах по-
севных площадей. Такая же си-
туация и по области. Завершен 
сев моркови, свеклы, лука и дру-
гих полевых овощей. Осталось 
досадить капусту. Картофель и 
овощи в этом году село будет 
выращивать с запасом.

– Он необходим по двум 
причинам,– говорит директор 
ЗАО «Агаповское» Николай 
Москалев.– Население города 
сокращает посадки картофеля, 
что заставляет нас ежегодно на 
5–10 процентов увеличивать 
посевные площади. В этом году 
ожидается увеличение произ-
водства и по другой причине. 
Первую раннюю продукцию 
завезем в город в июле, затем 
в сентябре состоятся массовые 
поставки, но с завершением 
традиционных ярмарок урожая 
с магнитогорского рынка мы не 
уйдем – переедем на крытые 
рынки. Для этого создаем но-
вые овощные и картофельные 
хранилища, которые позволят 
нам обеспечивать горожан 
практически до следующего 
урожая. 

Весной ЗАО «Агаповское», 
благодаря новым, приобре-
тенным на условиях аренды, 
тракторам, первым в районе 
справилось с севом моркови, 
лука, свеклы. Они выдержа-
ли все предельные нагрузки. 
Хозяйство получило всего два 
трактора, в других не дождались 
и этого. Технику получили толь-
ко те, кто работает рентабельно 
и в равной степени увеличивает 
производство хлеба, картофеля 
и овощей, молока и мяса – в за-
висимости от специализации. 
При этом рост животноводства 
является обязательным усло-
вием. В «Агаповском» как раз 
дойное стадо обеспечило воз-
можность приобретения новой 
техники и, как полагают в хо-
зяйстве, не последней.

официально
На прошлой Неделе областное 
сельскохозяйственное ведомство 
заключило несколько соглашений 
с хлебозаводами, агропромышлен-
ным союзом и торговыми сетями о 
стабилизации цен на южноураль-
ском продовольственном рынке.

Согласно двусторонним соглашени-
ям между областным министерством 
сельского хозяйства и производителями, 
которые будут действовать до 1 сентября, 
ведомство обеспечивает предприятия 
мукой из зерна, приобретенного в ходе 
государственной товарной интервенции, 
а хлебозаводы – поставки на рынок хлеба 
по фиксированным ценам. В соглашении 
с ОАО «Народный хлеб» фиксируется 
цена хлеба пшеничного первого сорта – он 
будет стоить 22,45 рубля за килограмм, 
а пшеничный второго сорта и ржано-
пшеничный – не больше 20,9 рубля за 
килограмм. Аналогичные соглашения о 
фиксации цены на определенные сорта 
хлеба подписали Златоустовский, Озер-
ский, Саткинский, Брединский и Копей-
ский хлебокомбинаты.

Напомним: 15 мая ключевые соглаше-
ния подписаны с аграрными компаниями 
области, закупившими 97 тысяч тонн 

зерна из государственного интервен-
ционного фонда по сниженным ценам. 
Учитывая это, руководители компаний 
«Союзпищепром», «Злак», «Ситно» дали 
принципиальное согласие установить 
предельную цену на муку первого и 
второго сортов, произведенную из зерна 
интервенционного фонда и отпускаемую 
на хлебозаводы области, на уровне мар-
товской нынешнего года.

По мнению многих экспертов, зерновые 
интервенции положительно сказались 
на стабилизации рынка, хотя еще месяц 
назад прогнозы были пессимистичными. 
Предполагали, что после «заморозки» 
начнется очередной взлет цен. Сегодня 
ясно, что большого скачка, связанного с 
подорожанием сырья, не будет. По данным 
Минсельхоза России, цены на пшеницу 
третьего класса впервые за последние 
месяцы оказались ниже девяти тысяч 
рублей за тонну. По мнению представи-
телей Российского зернового союза, это 
устойчивая тенденция. К примеру, цена 
июльского фьючерса (это сделка на буду-
щий урожай) на пшеницу третьего класса 
снизилась 15 мая почти на 300 рублей за 
тонну. Цены на муку пока снижаются «в 
пределах одного процента». 

Одновременно на прошлой неделе на-
чались переговоры о закупе еще 24 тысяч 
тонн продовольственной пшеницы из 
интервенционного фонда по ценам ниже 

рыночных. Эта дополнительная партия 
зерна станет надежной гарантией стаби-
лизации цен. На государственном уровне 
в новом урожае для интервенционного 
фонда будет зарезервировано пять мил-
лионов тонн зерна.

Более широкие трехсторонние дого-
воры между правительством, аграрным 
союзом области и торговыми сетями 
касаются стабилизации цен на продукты 
социальной продовольственной корзины. 
В нее входят яйцо, курятина, картофель и 
овощи, хлеб пшеничный первого и вто-
рого сортов, хлеб ржаной (черный), мука 
пшеничная высшего и первого сортов, 
молоко не менее 1,5 процента жирности, 
в том числе молоко 2,5 и 3,2 процента 
жирности в полиэтиленовой пленке, кефир 
от 1,5 до 2,5 процента жирности, масло 
подсолнечное, сливочное «Крестьянское», 
творог обезжиренный и пятипроцентной 
жирности, сыры сычужные и мягкие. В 
соответствии с соглашениями аграрии об-
ласти обязуются не поднимать отпускные 
цены на указанные продукты питания до 
1 сентября, а торговые сети – обеспечивать 
минимальную наценку на них. От имени 
сельскохозяйственных товаропроизводи-
телей и предприятий пищевой промыш-
ленности эти соглашения подписывает 
агропромышленный союз области.

Пресс-центр минсельхоза 
Челябинской области.

летнее перемирие на рынке

Интересные услугИ «на дому»
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Чтобы коровы молоко не теряли

нет справедливой цены. Дешевизна не более и не менее точна, 
чем дороговизна.

ПолЬ фуко 

Премии за год
школа
НоВыМи преМияМи руководство Кизильского района 
отметило завершение очередного учебного года.

Распоряжением его главы в начале летних каникул каждый педагог 
района из муниципального бюджета дополнительно получил по одной 
тысяче рублей, а директора школ – по три.

В районе постоянно материально поддерживают педагогов – но-
ваторов, классных руководителей и руководителей образовательных  
учреждений – от детских садов до школ. Кизильский район – един-
ственный на юге области, который ежегодно выделяет на поощрение 
педагогов до пяти миллионов рублей.

«Яснополянские» удои
животноводство
«уВеличить или улучшить?» – над этим совсем 
не праздным вопросом заставляют задуматься животно-
водов.

«Административный ресурс» в стабилизации цен важен, но ана-
литики подчеркивают его временный характер. Без резкого увеличения 
производства сырья для продовольствия рост цен не сдержать. И здесь 
селу опять предстоит выбирать между количеством и качеством. Чтобы 
вернуться на уровень 1991 года по количеству животных нашему агро-
прому необходимо несколько десятилетий. Намного быстрее можно уве-
личить производство молока и мяса за счет качества. По этому показателю 
наша область становится российским лидером за счет племенных живот-
новодческих заводов и репродукторов. У нас сегодня зарегистрировано 
пять племзаводов и три племенных репродуктора мясного направления 
с поголовьем коров 12,4 тысячи. Еще четыре племенных завода и шесть 
племенных репродукторов с поголовьем 9,2 тысячи коров работают 
на молочное направление. В конце мая к ним добавилось еще одно 
племенное хозяйство – «Ясные поляны». 

Удержать статус племенного хозяйства нелегко. Реестр ежегодно 
пересматривается для пополнения новых предприятий и исключения 
тех, кто сдал позиции. По многим параметрам оценивается породность 
скота, прежде всего учитывают уровень его продуктивности. В «Ясные 
поляны» большая часть животных завезена из Германии в конце 2006 
года, и сегодня уже получен приплод. Маточное поголовье хозяйства 
сформировано из племенного скота голштинской и симментальской 
пород и составляет 1170 коров. За счет этого значительно улучшились 
показатели производства: только за четыре месяца 2008 года от каждой 
коровы в «Ясных полянах» получено 1632 килограмма молока – на 
318 килограммов больше, чем за аналогичный период прошлого года. 
Среднесуточный привес молодняка по итогам четырех месяцев этого 
года составил 659 граммов, что значительно при среднеобластном 
500 граммов. В планах хозяйства получить еще один сертификат – 
на разведение крупного рогатого скота симментальской (мясной) 
породы. Продукция нового племенного хозяйства ориентирована на 
южные районы области, в которых развитие животноводства отстает 
от производства хлеба.


